

DOI: 10.31249/kgt/2023.01.00

Контуры глобальных трансформаций

ПОЛИТИКА • ЭКОНОМИКА • ПРАВО

В журнале публикуются материалы, посвященные актуальным проблемам политической науки, мировой политики, международных отношений, экономики и права. Журнал призван объединить представителей российского и зарубежного экспертного и научного сообщества, сторонников различных научных школ и направлений. Главная цель журнала – предоставить читателю глубокий анализ какой-либо проблемы, показать различные подходы к ее решению. Каждый из выпусков журнала посвящен одной определенной теме, что позволяет обеспечить комплексное рассмотрение процессов, явлений или событий.

Редакционная коллегия

Кузнецов А.В., главный редактор, ИНИОН РАН, Москва, РФ

Исаков В.Б., заместитель главного редактора, НИУ ВШЭ, Москва, РФ

Лексин В.Н., заместитель главного редактора, Институт системного анализа РАН, Москва, РФ

Багдасарян В.Э., МГУ, Москва, РФ

Булатов А.С., МГИМО (Университет), Москва, РФ

Вершинин А.А., МГУ, Москва, РФ

Вилисов М.В., Центр изучения кризисного общества, Москва, РФ

Володенков С.В., МГУ, Москва, РФ

Володин А.Г., ИМЭМО РАН, Москва, РФ

Ефременко Д.В., ИНИОН РАН, Москва, РФ

Жебит А., Федеральный университет Рио-де-Жанейро, Рио-де-Жанейро, Бразилия

Звягельская И.Д., ИМЭМО РАН, Москва, РФ

Икбал Б.А., Университет Южной Африки, Претория, ЮАР, Турецкий центр азиатско-тихоокеанских исследований, Анкара, Турция

Калотай К., Институт мировой экономики Венгерской академии наук, Будапешт, Венгрия

Конюкова (Умнова) И.А., ИНИОН РАН, Москва, РФ

Кривопалов А.А., ИМЭМО РАН, Москва, РФ

Либман А.М., Берлинский Свободный университет, Берлин, Германия

Лившин А.Я., МГУ, Москва, РФ

Лукин А.В., МГИМО (Университет), Москва, РФ

Мигранян А.А., Институт экономики РАН, Москва, РФ

Миронюк М.Г., НИУ ВШЭ, Москва, РФ

Орлов И.Б., НИУ ВШЭ, Москва, РФ

Пабст А., Кентский университет, Кентербери, Великобритания

Сибаль К., бывший первый заместитель министра иностранных дел Индии, Нью-Дели, Индия

Сильвестров С.Н., Финансовый университет при Правительстве РФ, Москва, РФ

Схолте Я.А., Гётеборгский университет, Гётеборг, Швеция

Телин К.О., МГУ, Москва, РФ

Редакционный совет

Якунин В.И., председатель редакционного совета, МГУ, Москва, РФ

Абрамова И.О., Институт Африки РАН, Москва, РФ

Гаман-Голутвина О.В., МГИМО (Университет), Москва, РФ

Гринберг Р.С., Институт экономики РАН, Москва, РФ

Громыко А.А., Институт Европы РАН, Москва, РФ

Лисицын-Светланов А.Г., юридическая фирма «ЮСТ», Москва, РФ

Макаров В.Л., Центральный экономико-математический институт РАН, Москва, РФ

Никонов В.А., МГУ, Москва, РФ

Порфириев Б.Н., Институт народнохозяйственного прогнозирования РАН, Москва, РФ

Садовничий В.А., МГУ, Москва, РФ

Торкунов А.В., МГИМО (Университет), Москва, РФ

Учредители: Ассоциация независимых экспертов «Центр изучения кризисного общества», Москва, РФ

Институт научной информации по общественным наукам Российской академии наук (НИИОН РАН), Москва, РФ

Сайт: <http://www.ogt-journal.com>

© ИНИОН РАН, 2023

Периодичность: 6 раз в год

Издается с 2016 г.

DOI: 10.31249/kgt/2023.01.00

Содержание

Право и политика

- ШУГУРОВ М.В., ВАСИЛЬЕВ А.А.** Международные санкционные барьеры на пути развития науки и международного научно-технологического сотрудничества: политico-правовой аспект 6–34

С точки зрения экономики

- ХЕЙФЕЦ Б.А.** Накопительная модель международной экономической интеграции 35–52
- ПЕТУШКОВА В.В.** От пределов роста к устойчивому развитию: к 50-летию доклада Римскому клубу «Пределы роста» 53–68

Особенности современного экономического развития

- ЗИМАКОВ А.В.** Роль зеленой электроэнергетики в экологизации европейской черной металлургии 69–85
- АЛЕКСАНДРОВА А.Ю., ДОМБРОВСКАЯ В.Е.** Цикличность как закономерность развития мирового туризма 86–106

Азия: вызовы и перспективы

- БАБАЕВ К.В.** Вся «Индо-Тихоокеанская» рать: система военно-политических союзов США в Индийском и Тихом океанах 107–127
- КАЛАШНИКОВ Д.Б., МИТРОФАНОВА И.Б.** Региональное развитие Китая на этапе подготовки перехода к постиндустриализации 128–146
- ВАСИЛЬЕВА Е.В.** А есть ли выгоды? Результаты торговых соглашений с Индией для стран-партнеров в части торговли услугами 147–169

Панорама Африки и Ближнего Востока

- КОРЕНДЯСОВ Е.Н., КОНСТАНТИНОВА О.В.** Некоторые аспекты российско-африканского сотрудничества на современном этапе 170–186

Российский опыт

- СЮЙ ХУА, ГАОЯНЬ ЦЮЮЙ.** Национальный имидж, гибридная война и интеллектуальная война: эволюция и раскрытие российской концепции «мягкой силы» 187–206
- МУХОРТОВ Д.С., СТРЕЛЕЦ И.Э.** О приоритетах в ценностных ориентациях московского студенчества 207–221

Постсоветское пространство

- ШИШКОВА А.Ф.** Концепция Европейской политики соседства и распространения права ЕС на постсоветские страны 222–240
- САРСЕМБАЕВ М.А., САРСЕНОВА С.Н., КАРАЖАН Б.С.** Влияние цифровизации на развитие отрасли сельскохозяйственного машиностроения в Казахстане (правовые аспекты) 241–268

Вокруг книг

- ВОЛОДИН А.Г.** Политические ипостаси современного индуизма: обзор 269–282

DOI: 10.31249/kgt/2023.01.00

Outlines of Global Transformations

POLITICS • ECONOMICS • LAW

Kontury global'nyh transformacij: politika, ekonomika, pravo

The Outlines of Global Transformations Journal publishes papers on the urgent aspects of contemporary politics, world affairs, economics and law. The journal is aimed to unify the representatives of Russian and foreign academic and expert communities, the adherents of different scientific schools. It provides a reader with the profound analysis of a problem and shows different approaches for its solution. Each issue is dedicated to a concrete problem considered in a complex way.

Editorial Board

Alexey V. Kuznetsov – Editor-in-Chief, INION, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Vladimir B. Isakov – Deputy Editor-in-Chief, National Research University Higher School of Economics, Moscow, Russian Federation

Vladimir N. Leksin – Deputy Editor-in-Chief, Institute of System Analysis, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Vardan E. Bagdasaryan, Lomonosov Moscow State University, Moscow, Russian Federation

Alexander S. Bulatov, MGIMO University, Moscow, Russian Federation

Dmitry V. Efremenko, INION, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Badar A. Iqbal, University of South Africa, Pretoria, South Africa; Turkish Center for Asia Pacific Studies, Ankara, Turkey

Aleksey A. Krivopalov, IMEMO, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Kalman Kalotay, Institute of World Economics, Hungarian Academy of Sciences, Budapest, Hungary

Alexander M. Libman, The Free University of Berlin, Berlin, Germany

Alexander Ya. Livshin, Lomonosov Moscow State University, Moscow, Russian Federation

Alexander V. Lukin, MGIMO University, Moscow, Russian Federation

Aza A. Migranyan, Institute of Economics, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Michail G. Mironyuk, National Research University Higher School of Economics, Moscow, Russian Federation

Igor B. Orlov, National Research University Higher School of Economics, Moscow, Russian Federation

Adrian Pabst, University of Kent, Canterbury, Great Britain

Jan A. Scholte, University of Gothenburg, Gothenburg, Sweden

Kanwal Sibal, Former Foreign Secretary of India, New Delhi, India

Sergey N. Silvestrov, Financial University under the Government of the Russian Federation, Moscow, Russian Federation

Kirill O. Telin, Lomonosov Moscow State University, Moscow, Russian Federation

Irina A. Umnova-Konyukhova, INION, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Alexander A. Vershinin, Lomonosov Moscow State University, Moscow, Russian Federation

Maksim V. Vilisov, Center for Crisis Society Studies, Moscow, Russian Federation

Sergey V. Volodenkov, Lomonosov Moscow State University, Moscow, Russian Federation

Andrey G. Volodin, IMEMO, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Alexander Zhebit, Federal University of Rio de Janeiro, Rio de Janeiro, Brazil

Irina D. Zvyagel'skaya, IMEMO, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Editorial Council

Vladimir I. Yakunin – Head of the Editorial Council, Lomonosov Moscow State University, Moscow, Russian Federation

Irina O. Abramova, Institute for African Studies, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Oksana V. Gaman-Golutvina, MGIMO University, Moscow, Russian Federation

Ruslan S. Grinberg, Institute of Economics, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Alexey A. Gromyko, Institute of Europe, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Andrey G. Lisitsyn-Svetlanov, Law Firm "YUST", Moscow, Russian Federation

Valeriy L. Makarov, Central Economics and Mathematics Institute, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Viacheslav A. Nikonorov, Lomonosov Moscow State University, Moscow, Russian Federation

Boris N. Porfiryev, Institute of Economic Forecasting, Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Viktor A. Sadovnichiy, Lomonosov Moscow State University, Moscow, Russian Federation

Anatoly V. Torkunov, MGIMO University, Moscow, Russian Federation

Founders: Association for Independent Experts "Center for Crisis Society Studies", Moscow, Russian Federation

Institute of Scientific Information for Social Sciences (INION), Russian Academy of Sciences, Moscow, Russian Federation

Web-site: <http://www.ogt-journal.com>

Frequency: 6 per year

Circulation: 1000 copies

Published since 2016

DOI: 10.31249/kgt/2023.01.00

Contents

Law and Politics

- SHUGUROV M.V., VASILIEV A.A.** International Sanction Barriers to the Development of Science and International Scientific and Technological Cooperation: Political-Legal Aspect 6–34

From the Point of Economics

- KHEYFETS B.A.** The Accumulative Model of International Economic Integration 35–52
PETUSHKOVA V.V. From the Limits to Growth to Sustainable Development: to the 50th Anniversary of the Report to the Club of Rome “Limits to Growth” 53–68

Specifics of Modern Economic Development

- ZIMAKOV A.V.** The Role of Green Electricity in European Steel Industry Decarbonization 69–85
ALEKSANDROVA A.JU., DOMBROVSKAYA V.E. Cyclical as a Pattern of Development of World Tourism 86–106

Asia: Challenges and Perspectives

- BABAEV K.V.** “All the Indo-Pacific Men”: The System of US Political and Military Pacts in the Indian Ocean and Asia Pacific 107–127
KALASHNIKOV D.B., MITROFANOVA I.B. Regional Development of China on the Eve of the Transition to Post-industrialization 128–146
VASILEVA E.V. Are There Any Benefits? Results of Trade Agreements with India for Partner Countries in Terms of Trade in Services 147–169

Africa and the Middle East: the Changing Landscape

- KORENDYASOV E.N., KONSTANTINOVA O.V.** Some Aspects of Russian-Africa Cooperation at the Present Stage 170–186

Russian Experience

- XU HUA, GAO YAN QIUYU.** National Image, Hybrid Warfare and Intellectual Warfare: Evolution and Disclosure of the Russian Concept of Soft Power 187–206
MUKHORTOV D.S., STRELETS I.E. Priority Value Orientations of the Moscow Student 207–221

The Post-Soviet Space

- SHISHKOVA A.F.** The Concept of the Implementation of the European Neighborhood Policy and the Extension of EU Law to the Post-Soviet Countries 222–240
SARSEMBAYEV M.A., SARSENOVA S.N., KARAZHAN B.S. The Impact of Digitalization for the Development of the Agricultural Machinery Industry in Kazakhstan (Legal Aspects) 241–268

Spotlight on New Academic Arrivals

- VOLODIN A.G.** Political Hypostases of Modern Hinduism: an Overview 269–282